



TEMPS DE PRIÈRE POUR LA COMMÉMORATION DES DÉFUNTS

Paroisse Saint-François en Val d'Escaut

relais de l'église Saint-Wasnon

jeudi 2 novembre 2023

Nous sommes réunis ce soir autour de quatre symboles :

La croix, le Cierge Pascal, le livre de la Parole, l'eau bénite

-La croix rappelle que Jésus, vrai homme, est vraiment mort

-Le cierge dit que Jésus est ressuscité à Pâques et qu'il est vivant aujourd'hui au milieu de nous

-Le Livre de la Parole proclame que Jésus est venu parmi nous pour faire connaître son Père et notre Père

-L'eau bénite évoque notre baptême

---Ces symboles nous disent que la mort chrétienne est un passage vers la vie éternelle.

Se souvenir et prier pour nos défunts veut dire que nous croyons que chacun d'eux contemple ou contempera le visage de Dieu...

Entrée

R. Jésus me voici devant toi tout simplement dans le silence.

Rien n'est plus important pour moi que d'habiter en ta présence.

1- Avec des larmes dans les yeux ou plein de joie sur le visage
Des projets fous ou dangereux le cœur qui recherche un rivage.

2- Avec l'orage ou le ciel bleu avec ce monde et ses naufrages

Ceux qui te prient ou bien tous ceux qui restent sourds à ton message.

3- Quand viendra-t-il ton jour, mon Dieu, où j'apercevrai ton visage

Tu seras là, c'est merveilleux les bras ouverts sur mon passage.

Mot d'accueil

Prière d'introduction au chant pénitentiel

Chant pénitentiel (le chantre puis l'assemblée)

Seigneur, Toi notre Père, prends pitié de nous ! (bis)

O Christ, Toi notre frère, prends pitié de nous ! (bis)

Seigneur, Toi qui nous aimes, prends pitié de nous ! (bis)



Prière d'ouverture

Apocalypse de Saint-Jean

(14, 13)

Moi, Jean j'ai entendu une voix qui venait du ciel. Elle disait : « Écris : Heureux, dès à présent, les morts qui meurent dans le Seigneur. Oui, dit l'Esprit, qu'ils se reposent de leurs peines, car leurs actes les suivent ! »

Lettre de Saint Paul apôtre aux Romains

(5, 17-21)

Frères, si à cause d'un seul homme, par la faute d'un seul, la mort a établi son règne, combien plus, à cause de Jésus-Christ et de lui seul, régneront-ils dans la vie, ceux qui reçoivent en abondance le don de la grâce qui les rend justes. Bref, de même que la faute commise par un seul a conduit tous les hommes à la condamnation, de même l'accomplissement de la justice par un seul a conduit tous les hommes à la justification qui donne la vie. En effet, de même que par la désobéissance d'un seul être humain la multitude a été rendue pécheresse, de même par l'obéissance d'un seul la multitude sera-t-elle rendue juste. Quant à la loi de Moïse, elle est intervenue pour que se multiplie la faute ; mais là où le péché s'est multiplié, la grâce a surabondé. Ainsi donc, de même que le péché a établi son règne de mort, de même la grâce doit établir son règne en rendant juste pour la vie éternelle par Jésus-Christ notre Seigneur.

(textes liturgiques © AELF Paris)

Prière d'introduction pour les défunts

COMMÉMORATION des défunts recommandés

Geste de la lumière Dans nos obscurités, allume le feu qui ne s'éteint jamais (Bis)

ACCLAMATION DE L'ÉVANGILE

Alléluia ! (*Chemin neuf*)

ÉVANGILE de Jésus-Christ selon Saint Luc

(12, 35-40)

En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Restez en tenue de service, votre ceinture autour des reins, et vos lampes allumées. Soyez comme des gens qui attendent leur maître à son retour des noces, pour lui ouvrir dès qu'il arrivera et frappera à la porte. Heureux ces serviteurs que le maître, à son arrivée, trouvera en train de veiller. Amen, je vous le dis : c'est lui, qui la ceinture autour des reins, les fera prendre place à table et passera pour les servir. S'il revient vers minuit ou vers trois heures du matin et qu'il les trouve ainsi, heureux sont-ils ! Vous le savez bien : si le maître de maison avait su à quelle heure le voleur viendrait, il n'aurait pas laissé percer le mur de sa maison. Vous aussi, tenez-vous prêts : c'est à l'heure où vous n'y penserez pas que le Fils de l'homme viendra ».

Prière d'introduction pour les défunts

COMMÉMORATION des défunts de l'année

Geste de la lumière Dans nos obscurités, allume le feu qui ne s'éteint jamais (Bis)



HOMÉLIE (*préparée par le Père Hervé et lue par une laïque*)

CHANT

En toi j'ai mis ma confiance, Ô Dieu très saint, Toi seul est mon espérance et mon soutien, c'est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en toi, Ô Dieu très saint, c'est pourquoi je ne crains rien, j'ai foi en Toi Ô Dieu très saint ...

Prière de conclusion

Prière à Marie

JE VOUS SALUE MARIE (*récité*)

Je vous salue Marie, pleine de grâce ; le Seigneur est avec vous. Vous êtes bénie entre toutes les femmes et Jésus, le fruit de vos entrailles, est béni. Sainte Marie, Mère de Dieu, priez pour nous pauvres pécheurs, maintenant et à l'heure de notre mort. Amen

BÉNÉDICTION : *En l'absence de prêtre, nous demandons tous ensemble à Dieu qu'il nous bénisse :*
« Que Dieu tout-puissant nous bénisse, le Père, le Fils et le Saint Esprit. AMEN »

CHANT FINAL (*G 7-13 ; T: J. Serval ; M: CC Scholefield*)

- 1 - En toi, Seigneur, mon espérance sans ton appui, je suis perdu
Mais rendu fort par ta puissance, je ne serai jamais déçu.
- 2 - Sois mon rempart et ma retraite, mon bouclier, mon protecteur
Sois mon rocher dans la tempête, sois mon refuge et mon sauveur.
- 3 - Lorsque du poids de ma misère ta main voudra me délivrer
Sur une route de lumière d'un cœur joyeux je marcherai.
- 4 - De tout danger garde mon âme, je la remets entre tes mains,
De l'Ennemi qui me réclame protège-moi, je suis ton bien.



Nous avons l'Espérance de la vie éternelle fondée réellement dans la mort et la résurrection du Christ. « Je suis ressuscité et à présent je suis toujours avec toi, et ma main droite te soutiens » dit le Seigneur. L'Espérance chrétienne n'est cependant jamais seulement individuelle, elle est toujours aussi Espérance pour les autres. Nos existences sont profondément liées les unes aux autres et le bien et le mal que chacun accomplit touche toujours aussi les autres. Ainsi la prière d'une âme en pèlerinage dans le monde peut aider une autre âme qui se purifie après la mort. Voilà pourquoi l'Église nous invite à prier pour nos chers défunts et à faire une halte près de leurs tombes dans les cimetières. Puisse Marie, Étoile de l'Espérance, rendre plus forte et authentique notre foi dans la vie éternelle et soutenir notre prière d'action de grâce pour nos frères défunts .

(*Angélus de Benoît XVI le 2 novembre 2008*)

IPNS